
平桥区唱响

“文明河南”多彩旋律

信 阳 消 息 （记 者 刘

国 启 通 讯员 朱鹏 翟阳 ）

“咱的家乡是蓝蓝的天，百姓

的笑容多灿烂……”。

1

月

8

日下午 ， 平桥区世纪花

园小区内传来阵阵歌声 ，

30

余 名 群 众 正 在 文 艺 志

愿者的带领下 ， 以饱满的

热 情 唱 响 社 会 主 义 核 心

价 值 观 歌 曲 《 文 明社会

我先行 》。 作 为 演 唱 队 伍

中的一员 ， 社区居民张雯

雯 说 ： “ 这 些 昂 扬 向 上 的

歌曲 ， 节奏明快 、 朗朗上

口 ， 唱起来让人充满正能

量 。 ”

这是平桥区 “践行价

值观 、唱响文明河南”群众歌

咏活动的一个缩影。 为了让社

会主义核心价值观教育更加贴

近生活、深入人心，自

2014

年

11

月以来，平桥区充分发挥

文艺作品在培育良好社会风

尚中的积极作用， 以

120

余

首社会主义核心价值观推荐

曲目为主要内容，成立

23

支

文艺志愿者小分队， 深入基

层一线开展社会主义核心价

值观歌曲学习传唱活动

40

余

场，参与者达

2300

余人次，让

广大群众在优美动听的旋律

中领悟社会主义核心观的

深刻内涵 。

平桥区文明办主任黄

玲 表 示 ：“开展丰富多彩的

群众歌咏传唱活动， 就是为

了激发群众参与“文明河南”

建设的热情和激情， 以老百

姓喜闻乐见的形式弘扬传统

美德和时代新风 ， 推动公

民道德素养和社会文明程

度不断提高 。 ”

有感于给孔子“评职称”

高晶晶

笔者近日看到一篇关于给古代思想家、教育

家孔子评职称的文章，印象颇为深刻。 文中列出

了一系列当今评职称的要素：学历、专业、业绩、

外语和计算机水平、业务培训证书、发表的著作

等等，并与孔子自身条件一一比对，结果他很难

评上作为一个小学教师的初级职称。 文章从侧面

流露出如今教师评职称之难。 职称评定不是教师

一个行业所有，恐怕各行各业要评个职称都不容

易。

以从事新闻工作为例， 从初级职称开始，既

要具备硬性的学历、专业、工作年限、获奖作品，

又要受软性的指标、参评人数等影响。 即便有幸

有资格评，也听到不少抱怨：“我在家光填表就填

了一天”、“必须参加好几天培训”、“已经评上了

还要参加网络继续教育”……

在笔者看来，评职称是对个人所具备的专业

技术水平的认定，就像从学徒到老师傅的必经过

程一样。 职称也与从事岗位、个人收入相关，更刺

激了大家对职称的渴望。 把现代社会对教师的评

定标准套在孔子身上固然不合时宜， 但为什么

“不符合评选条件”的孔子却成了儒家代表？ 大中

小学校的教师拥有了各类高、中、初级职称，但能

有孔子一半成绩的有多少？

评职称从一定程度上看，是不合理的。 比如

评选中的一些网络培训，缴费后，没人管你有没

有听课， 只看你网页上有没积累到一定时间；或

者培训时讲什么不重要，重要的是培训后发个合

格证；名为职业培训，统计了有多少人参加，但能

培训出什么样的人才从事什么样的工作大家最

后也都不知道。 培训浪费了大量的人力、财力、物

力，结果却不过是一页由自己规定自己认可的纸

而已。 可是评职称又是不可少的

,

行有行规。 不到

一定的“火候”很难胜任一定的工作。 学徒做不了

老师傅的工作。 但是，我们能不能从实际出发，制

定一些真正让大家都认可的评选规定呢？ 是教

师，那从事行政工作和教学工作的能不能完全分

开评呢？ 教学一线工作任务重，培训和发表文章

可不可以换作其他的标准？ 一些大众化的培训是

必要的吗？具体怎么样，还有待仔细研究。至于其

他行业，我想也可以如此反复思量。

信阳·综合
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我市将举行出租车运价调整听证会

调整可能涉及起步价、公里价、候时价

信阳消息（记者 杨长喜）

记者昨日从市物价办了解到，

我市将于

2

月份举行出租车

运价调整听证会。

市物价办相关负责人介

绍说，根据国家发展和改革委

《政府制定价格听证办法 》和

《河南省政府制定价格听证办

法实施细则》，经市政府同意，

拟定于

2015

年

2

月召开信阳

市中心城区出租车运价调整

听证会。 目前，听证会参与人

员正在报名中。 据了解，听证

会参与人计划为

17

人， 有消

费者代表 、经营者代表 、利益

相关方、人大代表、政协委员、

相关领域的专家（学者）、政府

相关部门、市消费者协会几个

方面的代表。 听证会还将设旁

听人员

6

名、 新闻媒体参与人

3

名。

市物价办非商品收费管理

科相关负责人介绍说， 举行这

次听证是由于两方面原因：

1

、

我市出租车目前执行的价格为

2011

年制定的，已经执行了三

年。目前，我市中心城区出租车

主要燃料为车用燃气。在这三年

期间， 国家已经两次调整燃气

价格， 而我市均未调整出租车

运营价格；

2

、 近两年随着维修

费、人员成本提高等原因，出租

车的运营成本也在不断提升。

据了解， 此次听证会针对

出租车运价的调整可能涉及起

步价、公里价、候时价。 调价的

具体方案， 需经听证之后再向

社会公布。

《人民法院案例选》

通讯编辑工作会在我市召开

信阳消息（首席记者 张继

疆）为交流经验，促进案例工作

新发展，

1

月

9

日，全国法院系

统《人民法院案例选》通讯编辑

工作会议在我市召开， 最高院

中国应用法学研究所负责人和

部分编辑人员， 部分省市法院

研究室负责人及案例撰写、编辑

人员近百人参加了本次会议。

作为最高人民法院案例指

导工作的重要载体，《人民法院

案例选》 是全国各级人民法院

开展案例研究工作的重要品

牌。最高人民法院高度重视《人

民法院案例选》工作。全面深化

改革关键之年的

2015

年，是全

面推进依法治国的开局之年，

《人民法院案例选》将紧紧围绕

最高人民法院党组的工作部

署，继续坚持“反映审判面貌 ，

总结审判经验 ，研究审判理

论 ，服 务 审 判 工 作 ”的 编 辑

方针 ， 着力突出 “真实 、全

面、及时、说理”的编辑特色，努

力打造精品案例， 全力彰显个

案正义， 及时汇集广大人民法

官的审判成果， 不断强化各级

人民法院的司法公信， 为维护

国家法制的尊严、统一和权威，

做出更大努力。

会上，天津市高院、河南高

院等

12

个案例选编先进高院，

江苏省无锡市中院、 河南省信

阳市中院等

12

个案例选编先

进中院， 浙江省宁波市鄞州区

法院、北京市西城区法院等

14

个案例选编先进基层法院，北

京市高级人民法院刘书星、刘

晓虹等

27

个优秀通讯编辑及

北京市朝阳区法院李晓、 吴小

军撰写的《秦志晖诽谤、寻衅滋

事案》 等

60

篇案例获得了表

彰。 天津高院、河南高院、信阳

中院等案例选编先进法院代表

和浙江高院优秀通讯编辑代表

戚更生、 厦门市中院获奖撰稿

人尤冰宁等先进个人作了经验

交流。

1

月

9

日，“最美信阳人”投票圆满结束，截至目

前，我市共收到公众投票达

43

万余张。图为市统计局

的工作人员正在紧张地对“最美信阳人”投票进行统

计和整理。 本报记者 黄铎 摄


